



1. Erfolg für Bädertour „Badespaß - mit SICHERHEIT“

Heiß begehrt waren unsere Wasserbälle, die bei der heurigen Zivilschutz-Bädertour verteilt wurden. Die Bälle konnten bei unserem Notrufnummern-Sicherheitsspiel gewonnen werden. Für die Badegäste gab es jede Menge Sicherheitstipps, unter anderem den Folder des Zivilschutz-Bundesverbandes „Sicher baden“. Die Bädertour wurde heuer erstmalig durchgeführt und machte in St. Georgen an der Gusen (PE), Gallneukirchen (UU), Tragwein (FR) und Oberkappel (RO) Halt (Bilder von links nach rechts). Dabei wurden wir von den Bezirksleitern, den Gemeinden und den Zivilschutzbeauftragten tatkräftig unterstützt - vielen Dank dafür! Aufgrund des großen Erfolges planen wir, unsere Bädertour im kommenden Jahr mit Stationen ganz Oberösterreich fortzusetzen.



... unsere Bädertour im kommenden Jahr mit Stationen ganz Oberösterreich fortzusetzen.

2.



538 Kinder wurden im vergangenen Jahr in Österreich bei einem Unfall auf dem Schulweg verletzt. Neben der Kinderwarnwestenaktion für Schulanfänger, welche die Sichtbarkeit der Schüler im Straßenverkehr erhöht (siehe unten), setzt der OÖ Zivilschutz auch auf die Bewusstseinsbildung bei den Eltern. Diese sollen mit ihren Kindern den sichersten Schulweg üben, über mögliche Gefahren informieren und die wichtigsten Sicherheitsregeln besprechen. Im Selbstschutztipp „Schulweg“ gibt es dazu wertvolle Informationen.

3. Am Zivilschutz-Tag ertönen bundesweit nicht nur die Zivilschutz-Sirensignale, die Bevölkerung wird auch zum „Stresstest im Haushalt“ aufgerufen.

Dieser Zivilschutztag findet heuer am 7. Oktober statt. Im Zuge des Stresstests empfiehlt der OÖ Zivilschutz, die Sicherheitseinrichtungen und Notfallgeräte in den eigenen vier Wänden zu testen und den persönlichen Lebensmittelvorrat zu überprüfen. Mit dem Zivilschutz-Probealarm sollen in erster Linie die Sirensignale der Bevölkerung in Erinnerung gerufen werden. Nur mit Kenntnis der Alarmsignale und der dann zu ergreifenden Maßnahmen kann das Warnsystem auch seinen Zweck erfüllen. Vorab müssen Selbstschutzmaßnahmen für einen Katastrophenfall getroffen werden.

Die Selbstschutztipps „Schulweg“ und „Stresstest“ wurden an die Gemeinden zur Veröffentlichung versandt! Die Tipps stehen auf www.zivilschutz-ooe.at zum Download zur Verfügung.

Warnung		3 Minuten gleichbleibender Dauerton	
<small>Dieses Signal wird ausgelöst, wenn die Bevölkerung vor herannahenden Gefahren gewarnt werden soll (Elementarereignisse wie Hochwasser, technische Katastrophen und Radioaktivität). Radiosender (OÖ Regional) oder Fernseher (ORF 2) einschalten und Verhaltensmaßnahmen beachten!</small>			
Alarm		1 Minute auf- und abschwellender Heulton	
<small>Die Gefahr steht unmittelbar bevor! Radiosender (OÖ Regional) oder Fernseher (ORF 2) einschalten und weitere Verhaltensanordnungen befolgen: je nach Ereignis Haus verlassen oder schützende Räumlichkeiten aufsuchen.</small>			
Entwarnung		1 Minute gleichbleibender Dauerton	
<small>Dieses Signal bedeutet das Ende der Gefahr. Weitere Hinweise über Radiosender (OÖ Regional) oder Fernseher (ORF 2) beachten.</small>			
Sirenenprobe		15 Sekunden - jeden Samstag Mittag	

4. Der Zivilschützer des Monats



... ist dieses Mal auf Vorschlag von Bezirksleiter Markus Mayr der Zivilschutzbeauftragte von Gallneukirchen (UU), Herbert Leitner. Er organisierte nicht nur gemeinsam mit dem Zivilschutzbüro die Bädertour in seiner Gemeinde, sondern sorgt auch für die Veröffentlichung aller Zivilschutz-Informationen in den Gemeindemedien und erfüllt alle ihm gestellten Zivilschutz-Aufgaben. Im vergangenen Jahr fand beispielsweise die Zivilschutz-Kindersicherheitsolympiade in Gallneukirchen statt. Wir danken Herbert Leitner für die Verbreitung des Selbstschutzgedankens in seiner Gemeinde!

... ist dieses Mal auf Vorschlag von Bezirksleiter Markus Mayr der Zivilschutzbeauftragte von Gallneukirchen (UU), Herbert Leitner. Er organisierte nicht nur gemeinsam mit dem Zivilschutzbüro die Bädertour in seiner Gemeinde, sondern sorgt auch für die Veröffentlichung aller Zivilschutz-Informationen in den Gemeindemedien und erfüllt alle ihm gestellten Zivilschutz-Aufgaben. Im vergangenen Jahr fand beispielsweise die Zivilschutz-Kindersicherheitsolympiade in Gallneukirchen statt. Wir danken Herbert Leitner für die Verbreitung des Selbstschutzgedankens in seiner Gemeinde!

5. Veranstaltungen mit Zivilschutz-Beteiligung

- 1.9.2017: Sicherheitstag in Sattledt (WL)
- 3.9.2017: Erdäpfel-Kirtag in St. Aegidi (SD)
- 9.9.2017: Sicherheitstag in Stadl-Paura (WL)
- 10.9.2017: Ortsbildmesse in Natternbach (GR)
- 15.9.2017: Blutspendeaktion der FF St. Georgen bei Oberberg (RI)
- 15.9 - 17.9.2017: Herbstmesse Braunau mit Sonderschau „Sicherheit“ (BR)
- 16.9 - 17.9.2017: Gewerbeausstellung Expo in Inzersdorf (KI)
- 24.9.2017: Sicherheitstag in Krenglbach (WL)

6. Kinderwarnwesten-Aktion 2017

Wie schon im letzten Insider berichtet, wird auch heuer wieder die Kinderwarnwesten-Aktion in Zusammenarbeit mit dem Familienreferat und der Abteilung Verkehr des Landes Oberösterreich sowie finanzieller Unterstützung der AUVA, der Wiener Städtischen Versicherung und der Hypo-Bank durchgeführt. Insgesamt 18.000 Warnwesten füllen derzeit unser Lager und werden klassenweise in unsere praktischen Safety-Beutel abgepackt (im Bild unser Zivildienstler Philipp bei der Arbeit). Die Verteilung an die Schüler soll im Rahmen der Polizei-Aktion „Sicherer Schulweg“ gemeinsam mit dem Bürgermeister in der 3. Schulwoche (spätestens am Freitag, 29. September 2017) erfolgen. Nähere Infos erhalten die Gemeinden und Zivilschutzbeauftragten in der kommenden Woche per E-Mail.



7. Landes-Zivilschutzkonferenz: Hochkarätige Gäste

Am Freitag, 6. Oktober 2017, ab 18 Uhr, findet die große Landes-Zivilschutzkonferenz im Linzer Design Center statt. Diese Veranstaltung wird im Rahmen der Sicherheitsmesse Linz durchgeführt, die von 5. bis 8. Oktober dort stattfindet. Sowohl Bundesminister Mag. Wolfgang Sobotka als auch Landeshauptmann Mag. Thomas Stelzer haben bereits Ihr Kommen zugesagt und werden am Rednerpult stehen. Wir laden Sie sehr herzlich dazu ein!



8. Geburtstagskinder - wir wünschen zum „Runden“ ALLES GUTE!

Wir wünschen dem Zivilschutzbeauftragten von Bad Leonfelden (UU), Stefan Niedermayr, zum 50. Geburtstag alles Gute. Viel Glück und Gesundheit im neuen Lebensjahr!

